

VCS-Aktionswoche „walk to school“ im September Mobilitätsbildung und Wettbewerb: Zu Fuss zur Schule gehen

Richtiges Verhalten im Verkehr will gelernt sein. Kinder, die zu Fuss zum Kindergarten oder zur Schule gehen, erwerben diese Kompetenzen früh und sind so auch in der Freizeit sicherer unterwegs. Mit der Aktionswoche «walk to school» vom 19. bis 23. September 2011 will der VCS möglichst viele Kinder in der Deutschschweiz animieren, selbständig zu Fuss zur Schule zu gehen. Die Aktionswoche ist mit einem Wettbewerb verbunden, bei dem es attraktive Preise zu gewinnen gibt. Die Lehrpersonen melden ihre Klassen für die kostenlose Teilnahme an. Jedes Kind erhält pro Schulweg, den es zu Fuss absolviert, einen Kleber. Diese werden ins Schulwegtagebuch eingeklebt und am Schluss der Woche zusammengezählt. Zusätzliche Punkte gibt es für Begleitaktionen wie etwa die Thematisierung der Mobilität im Unterricht. Passende Mobilitätsbildungsangebote – wie die Unterrichtsmodule von „clevermobil“ – wurden im Mobilservice PRAXIS Beispiel "Mobilität als Unterrichtsthema an Schulen" vorgestellt. (Sprache de)

Weitere Informationen:

VCS-Aktionswoche "walk to school":

www.walktoschool.ch

VCS Verkehrs-Club der Schweiz:

www.verkehrsclub.ch

Unterrichtsmodule "clevermobil":

www.clevermobil.ch

Mobilservice PRAXIS Beispiel "Mobilität als Unterrichtsthema an Schulen":

www.mobilservice.ch/mobilservice/akten/mobilitaet/liste-aller-beispiele-1.html?&fa_view_practicalfolder_apercu_1848

Semaine d'action ATE «walk to school» en septembre Formation à la mobilité et concours: à pied à l'école

Le (bon) comportement à adopter dans le trafic doit s'apprendre. Les enfants qui se rendent au jardin d'enfants ou à l'école à pied acquièrent tôt ces compétences et se déplacent également de manière plus sûre durant leur temps libre. Avec la semaine d'action «walk to school» du 19 au 23 septembre 2011, l'ATE souhaite encourager un maximum d'écoliers de Suisse alémanique à se rendre de manière autonome à pied à l'école. La semaine d'action est liée à un concours dans lequel des prix attrayants sont à gagner. Les enseignants inscrivent leur classe pour une participation gratuite. Chaque enfant reçoit pour chaque itinéraire scolaire parcouru à pied un autocollant qui sera collé dans le journal du chemin de l'école. À la fin de la semaine, les autocollants sont comptés et additionnés de points supplémentaires, attribués par exemple si le thème de la mobilité a été abordé durant les cours. Des offres adéquates de formation à la mobilité – tel que le module d'enseignement de «clevermobil» – ont été présentés dans le dossier Mobilservice PRATIQUE «La mobilité au programme dans les écoles». (langue: allemand)

Pour plus d'informations:

Semaine d'action ATE «walk to school» (en allemand):

www.walktoschool.ch

ATE Association Transports et Environnement:

www.ate.ch

Module d'enseignement «clevermobil» (en allemand):

www.clevermobil.ch

Dossier Mobilservice PRATIQUE «La mobilité au programme dans les écoles»:

www.mobilservice.ch/mobilservice/dossiers/mobilite/dossiers-disponibles-1.html?&fa_view_practicalfolder_apercu_1848

05.07.2011

A pied à l'école...



... une aventure, bien sûr(e)!

Association Transports
et Environnement



Association Transports
et Environnement



ATE Association Transports et Environnement
Case postale 8676
3001 Berne

Tél. 0848 611 611

Commandes

doc@ate.ch

www.ate.ch

Impressum:

© ATE 2008

Textes: Rolf Marti (komma pr), Christine Steinmann,
Barbara Küttel, Rolf Friedli

Conception graphique et illustrations: Judith Zaugg, Berne



«Je vais à pied à l'école – parce que je suis assez grand pour traverser la route tout seul.»

Plus sûr

C'est en forgeant que l'on devient forgeron. Aussi dans la circulation. Les enfants qui sont confrontés très tôt aux difficultés de la circulation routière gagnent en assurance et en sécurité. Le chemin de l'école est le terrain idéal pour apprendre petit à petit le comportement adéquat – avec ses parents et avec ses camarades.

- Davantage d'informations sur le thème «chemin de l'école et sécurité routière» au verso ou sur le site Internet www.apiedalecole.ch

Sécurité routière

Les enfants devraient apprendre très tôt à adopter un comportement adéquat dans la circulation. Car, en grandissant, ils se retrouveront toujours plus souvent seuls sur la route. La découverte de la circulation routière commence en tenant la main des parents. Les situations difficiles doivent être exercées ensemble. L'enfant doit ensuite avoir la possibilité d'améliorer ses compétences face au trafic. Le chemin de l'école s'y prête particulièrement bien, puisque les parents peuvent évaluer les progrès des enfants. En outre, la confrontation permanente aux situations standards permet d'inculquer un modèle de comportement correct.

- Conduire ses enfants en voiture à l'école
- les empêche d'apprendre à connaître les dangers de la circulation routière;
 - limite leurs possibilités d'exercer un comportement adéquat;
 - met les autres enfants en danger aux abords de l'école.



«Je vais à pied à l'école – parce que je fais un bout de chemin avec mes camarades et que c'est toujours une découverte.»

Plus rigolo

Les enfants veulent grandir. Aussi mentalement. Le chemin de l'école est pour eux une expérience fondamentale. Ils s'y font des amis et apprennent à faire face aux conflits. Ils y découvrent leur environnement et un début de liberté. Ils apprennent à être indépendants et responsables. Bref, le chemin de l'école est une aventure fascinante qui mène «plus loin encore».

→ Davantage d'informations sur le thème «chemin de l'école et découverte» au verso ou sur le site Internet

www.apiedalecole.ch

Découverte

Le chemin de l'école est un espace de liberté où les enfants ne sont pas constamment surveillés par leurs parents ou les enseignants. Cela leur permet de faire des expériences importantes pour leur développement. Ils nouent des contacts sociaux, ils explorent leur environnement avec leurs camarades et découvrent la nature – en bref: ils découvrent le monde en toute indépendance. Ils acquièrent ainsi de l'assurance et deviennent petit à petit plus responsables.

Conduire ses enfants en voiture à l'école

- les prive d'une expérience commune avec leurs camarades;
- leur enlève une partie de leur liberté;
- les limite dans leur développement physique et mental.



«Je vais à pied à l'école – parce que j'aime bouger et aller dehors.»

Plus sain

Le mouvement, c'est la santé. Les enfants qui bougent sont plus performants et peuvent mieux se concentrer. Le mouvement et l'air frais permettent d'éviter des problèmes de santé et sont importants pour le développement de l'enfant. Le chemin de l'école est un lieu d'entraînement idéal.

→ Davantage d'informations sur le thème «chemin de l'école et santé» au verso ou sur le site Internet www.apiedalecole.ch

Santé

Les enfants devraient pouvoir bouger le plus possible à l'air libre. Cela favorise leur développement physique, moteur et mental, accroît la sensation de bien-être et prévient l'obésité. Les enfants qui vont à pied à l'école ont ainsi un minimum de mouvement et d'air frais. Ils arrivent éveillés à l'école, parviennent mieux à se concentrer et sont plus performants.

Conduire ses enfants en voiture à l'école

- pousse à la sédentarisation;
- limite leurs possibilités de mouvement;
- favorise l'obésité.